

藻風

そうふう

札幌市立藻岩小学校 学校だより

令和元年度

第10号

令和元年12月25日(水)

<http://www.moiwa-e.sapporo-c.ed.jp/>

冬休みの「宿題」

校長 板橋 雅憲



今朝、登校した子どもたちは、いつもよりも笑顔の子が多かったように感じました。それは、おそらく、明日からの冬休みに思いを馳せているのと、早朝、枕元に置かれていたサンタクロースからのプレゼントの興奮が冷めていなかったからかもしれません。子どもたちにとって、クリスマスからお正月までの心躍る高揚感は、夏休みのそれとは、またひと味もふた味も違うのではないのでしょうか。

私も幼少の頃、この時期がとても楽しみでなりませんでした。

クリスマスの余韻が残る中、家族親戚総出での餅つき。父や弟たちと作った正月飾り。お節と夜更かしが嬉しかった大晦日。初詣のおみくじ。いとこや友達との凧揚げ、双六、雪遊び。そして、お年玉を握りしめたデパートでの買い物…。

時代は変化しても、子どもたちが抱く年末年始のわくわく感は、大きく変わらないように思います。そして、そのわくわく感の中心には、家族の温かさ、家族でいることの安心感があるのだと、私は考えます。家族揃ってまた一つ、新たな年を迎えられる幸せを感じるこの節目を大切にしたいものです。

さて、本日の終業式では、「心かよわせ 笑顔かがやく学校」を目指した2学期の子どもたちの頑張りを振り返ると共に、この冬休みもまた「自分の命は自分で守ること」、そして、家族や友達、地域の方など、自分と関わる人たちに「感謝の気持ちをもつこと」を、私からの「宿題」として子どもたちに課しました。

保護者の皆様にも、そんな「宿題」の達成にお力添えいただければ幸いです。

私たち教職員は、今年度の集大成となる実りある3学期とするために、充電とリフレッシュ、そして、研究と修養に充てる25日間といたします。



保護者の皆様、地域の皆様、今学期、そして、令和元年の教育活動へのご理解とご協力、誠にありがとうございました。どうぞ良い年をお迎えください。



冬休み中、土・日・祝日と12月30日(月)～1月3日(金)の間は終日、平日の16時45分から翌朝8時15分までは学校への電話連絡ができません。この期間内に急な転校、事故や入院等、緊急に学校に連絡をしなければならぬ状況になりましたら、以下の方法で連絡をお願いいたします。

①学校のEメールアドレス moiwa-e@sapporo-c.ed.jp 宛にメールをお送りください。

②その際、メールの件名を必ず「**緊急連絡**」としてください。

③本文内に、要件と連絡先と学年・学級、お名前を入力の上、送信してください。

④入力していただいた連絡先へ担当より連絡をいたします。

※上記以外の期間(平日8時15分～16時45分)は藻岩小学校(Tel: 571-6011)までご連絡ください。

1月 (睦月) 行事予定

12/26(木)～1/19(日) 冬季休業日
 12/30(月) 学校徴収金引落日
 12/30(月)～1/3(金) 年末年始休業
 1/7(火) 学校徴収金再引落日

20	月	3学期始業式 登校安全指導⑦
21	火	登校安全指導⑧ 4年雪体験授業
22	水	登校安全指導⑨ 避難訓練④
23	木	スキー学習 456年(藻岩山)
24	金	ALT ¹⁴ SC 来校 9:00～14:00 アイスキャンドル点灯式(17:00)
25(土)26(日) 藻岩地区アイスキャンドル(17:00～19:00)		
27	月	児童委員会 ¹¹ リクエスト給食
28	火	学校徴収金引落日
29	水	学習参観懇談(1・3年つぼみ5校時、6年6校時) リクエスト給食
30	木	学習参観懇談(2年5校時、4・5年6校時) リクエスト給食

3学期始業式は1/20(月)です

- ・登校は通常通り、8時15分～25分です。
- ・全学年が5時間授業となります。
- ・給食がありますので、給食袋の準備をお願いいたします。
- ・持ち物などについては学年・学級便りをご覧ください。

藻岩山スキー場でのスキー学習について

1月23日(木) 4・5・6年生(5・6年昼食持参)
 2月4日(火) 4・5・6年生(4年昼食持参)
 2月14日(金) 2・3年生つぼみ(3年昼食持参)

◇どの学年も冬休み中に用具の点検、着脱や滑走の練習をお願いいたします。
 ◇当日の天候や気温に対応できるよう、準備をお願いいたします。

1月の学習参観懇談

29日(水) 5校時(13:35～14:20) 1・3年生つぼみ
 6校時(14:25～15:20) 6年生
 30日(木) 5校時(13:35～14:20) 2年生
 6校時(14:25～15:20) 4・5年生

学年によって参観授業が5校時または6校時となりますのでご注意ください。どの学年も授業後に懇談会を行います。

☆冬の安全について☆

冬道の安全について、実際の映像を基に各学級で指導しました。校区内には積雪により道幅が狭くなっているなど、危険が潜んでいる場所が少なくありません。外出時には、安全面での声掛け、確認をお願いいたします。また、河川には絶対に近づかないことも再度ご確認ください。

17日(火)にはスクールゾーン実行委員会が開かれ、地域の冬の安全を守るための話題が出され、子どもたちの安全安心につながる話合いとなりましたことをご報告いたします。

1月分の学校徴収金

1月28日(火) 1月分引落日
 2月7日(金) 1月分再引落日

毎月の徴収金引き落としにご協力いただきありがとうございます。今回も期日までに手数料10円を含めた口座への入金をお願いいたします。

冬休み中にぜひ取り組んでください!

☆12月号でもお知らせしましたが、冬季休業中に「エコライフレポート」の取組を行います。主に節電や省エネに対する意識を高めるよう促しています。休み明けには振り返りをして、取組状況を札幌市環境局に提出します。

☆札幌市教委より、「雪かきチャレンジ」の取組を推奨しています。4～6年生は自宅や自宅周辺の雪かき、1～3年生は雪遊びを通して雪に親しむとともに、公共のために役立つ活動に主体的に取り組むことへの意識付けを図ります。2月17日(月)までに、20分以上の雪遊びまたは雪かきを10回以上行くとゴール到達者として認定証などがもらえます。

席書大会の結果について

札幌市内の小中学校で、書写への興味・関心を高めていくことを目的として毎年行われており、本校も希望者が参加しています。今年度の結果は、秀作14名、佳作15名、入選1名という結果でした。秀作と佳作の作品につきましては、本日17時まで、札幌市民ギャラリー(中央区南2条東6丁目)にて展示しています。

11月29日(金)、本校を会場に北海道エネルギー環境教育研究大会が開催されました。札幌市内だけでなく、遠くは釧路や函館から、100名以上の参加がありました。その中で本校は、5年1組が専科担当高橋智教諭指導のもと、道徳の授業を公開しました。昨年の胆振東部地震を題材に、もし被災したら、自分の命を守ることはもちろん、困っていることを乗り越えるために普段からの人との「つながり」も大切だということを学びました。授業の後半には札幌市危機管理対策室の早川様から、備えることの大切さなどについてお話していただきました。5年1組の子どもたちは、自分や周りの人の立場でよく考えていました。